
uch

gen
ind
ode

er
ein

ele

ebe
und
mo
per
cher

der
eiſt

ſetzt
mel
er
zu
t u

der

gie
ein

ielt

Hier beſchäftigte man ſich in der Hauptſache

kopfkrankheiten Dr

Nr 70

EinfährigenKneipe
Sie iſt bekannt von altersher die Einjährigenkneipe Alljährlich am Vetje ngete der

ſammeln ſich in irgendeinem finſteren Ausſchant
die neugebackenen Oberſekundaner um Gambrinus
Trankopfer darzubringen

Schon in den letzten Wochen vor Oſtern hat
es n gezeigt wer das Rennen Sorabef
machen würde und die Lenrn svollen ins
linge haben ſeit einiger Zeit alle entbehrlichen
Groſchen des Taſchengeldes der Kneipkaſſe zu
geführt die der Primus in ſorglicher Hut hält

Und doch Die Blütezeit der Einjährigen
kneipe iſt unwiederbringlich dahin Was da heute
in oft kurzen Hoſen der Verſetzung n ber
ekunda harrt hat keinen rechten Gefallen am

ier aber gefeiert und getrunken muß halt wer
den denn es iſt ſo Uſus

Denk ich der eigenen Jugendſünden ſo muß
ich dem Einjährigen Kommers eine hervor
ragende Stellung unter ihnen zuerkennen Potz
Wetter was wurde da geſungen Das waren
Männer Einige von ihnen zierte bereits der
erſte Gehrock und oft ein Bärtchen denn ſie waren
den Zwanzig nicht mehr ferne

Das war in uten alten Zeit als man
noch nicht ſchnell lebte und es auch in der
Schule noch nicht gar ſo eilig hatte Viele
Schüler vom Lande beſuchten zunächſt mal die
Dorfſchule und bezogen dreizehn und vierzehn
jährig die Sexta des Gynamſiums in der Stadt
Wenn ſie dann endlich das Einjährige erſchlagen
hatten waren es ſchon richtige Herren

Heute t Page nicht mehr zeitgemäß
Unſere fünfzehnjährigen Jungen ſollten ſich nicht
an eine Tradition klammern die ſie oft ſchon
nach dem vierten Glaſe zwingt ihren inneren
Menſchen der Umwelt preiszugeben
Da lobe ich mir den Vorſchlag den kürzlich

ein Lehrer gemacht hat an Stelle der Kneipe
einen Ausflug oder gar eine mehrtägige Rund
fahrt zu machen

die Luft weht friſch und rein
er lange ſitzt muß roſten

Natürlich gehört zu ſolcher Unternehmung Geld
Aber erſtens iſt da die Kneipkaſſe zweitens wer
den ſich die alten Herrſchaften doch für die Ver
ſetzung erkenntlich zeigen Und die letzten Beden
ken werden verſcheucht wenn man berückſichtigt
daß man zur Not auch bei ſo einem Ausflug ſich
d Naſe mit edlem Gerſtenſaft gehörig begießen
ann

2527 Hörer in der Vo kshochſchu e
Der Verwaltungs und der Studienausſchuß

der Volkshochſchule tagten in der letzten Woche
unter Vorſitz von Herrn Stadtſchulrat Dr Truſchel
bei reger Beteiligung der Hörerſchaft Der Ver

und Wirtſchaftsbericht wurde von
Herrn Univerſitätsrektor Dr Wittſack gegeben Er
beſagte daß die wirtſchaftliche Lage im großen und
ganzen befriedigend zu nennen iſt Faſt alle Kurſe
konnten durchgeführt werden Die Beſucherzahl
war im Verhältnis zum letzten Trimeſter noch ge
en denen ſſcftigte dauptſächtich
r e
der neue Arbeitsplan für das im Mai beginnende
Trimeſter Er enthält 31 Arbeitsgemeinſchaften
und Kurſe Wie immer im Sommer Arbeitsplan
wird auf Führungen und Beobachtungen in der
Natur auch diesmal großer Wert gelegt Wieder
iſt eine gemeinſame Fahrt im Juni vorausſichtlich
nach Wörlitz geplant Die Verſammlung gab
einige neve Anregungen und genehmigte den vor
gelegten Plan

Der StudienausſchußSitzung war eine ſtark
beſuchte der geſamten Hörerſchaft r

mit
dem Vorleſungsplan der kommenden Trimeſter

e

Ehrenvoller Ruf
Der Privatdozent und Oberarzt der hieſigen

Univerſitätsklinik für Ohren Naſen und Kehl
med Nühs mann wurde

an Stelle des ausſcheidenden Geheimrates
Hansberg zum Leiter der Hals Naſen und
Ohrenklinik der m Krankenanſtalten in
Dortmund berufen Nühsmann wird den
Ruf annehmen

Die Folgen der Krieges auf dem
Frbeitsmarkt

Der durch den Krieg bedingte Geburtenausfall
hat ſich bisher nur in den Schulen bemerkbar ge
macht Das Reichsarbeitsblatt weiſt jetzt darauf
hin daß vom Jahre 1930 ab auch der Arbeitsmarkt
unter dem Geburtenausfall leiden wird Während
im Jahre 1928 1 293 900 Jugendliche ins Arbeits
leben treten werden es 1030 nur 793 000 1932
650 000 1933 696 600 1934 1 311 400 und 1935
1 270 500 ſein Der Arbeitsmarkt wird mithin im
Jahre 1930 einen Ausfall von 500 000 1932 ſogar
von 640 000 Kräften aufweiſen Alles in allem
dürfte der Ausfall 1933 am größten ſein Man
wird dann mit Rückſicht auf die n
Jahre mit einem Ausfall von etwa 2 Mijugendlicher Arbeitskräfte zu rechnen haben erſt
1934 dürfte der Tiefpunkt überwunden ſein

Der Ausfall von Vollarbeitern die nicht mehr
in der Ausbildung ſtehen dürfte ſich entſprechend
einige Jahre ſpäter bemerkbar machen

Amflicher Wetterdienſt
Nachdruck nur mit Genehmigung der Thüriugiſchen

Landeswetterwarte Weimar

Das Tiefdruckgebiet über dem nördlichen
Skand navien hat bedeutend an Stärke und Um
ſang gewonnen Hierdurch ſind die Temperaturen
m nördlichen Europa weiter geſtiegen Auch die

Bildung von kleinen Tiefdruckgebieten über derOſtſee an noch an ſo daß das nördliche Deutſ
land weiter nebliges Wetter bei gelindem Fr

t Wir z a Kpo r en derterun r die n en Tage zu rechnen
Vorherſage Fortdauer des Froſtwetters

wolkig zeitweiſe etwas aufklärend trocken
Halt ſcher Witterungsbericht 22 3 9 Uhr aberde

22 3 7Uhr morgens Barometer Milimete 788 8 7584
2 5 Rel Feuchttgkeit 70 65

N Not Manmum der T t am 22 3c Miamum in der Racht v 22 zum 23 3 2 C

ad h am h h m

Mittwoch den 24 März 1026 2 Blatt

Jn wenigen Tagen am 6 April wird diedeutſche fang den diesjährigen Flugverkehr
wieder eröffnen Bis zum 20 April werden vor
ausſichtlich 39 Strecken von insgeſammt
110 Flugzeugen beflogen werden Der Flug

z en erſ Frwylterung des
reckennetzes Halle wird dabei von folStrecken berührt korsenden
1 Berlin Halle München
2 Frl Halle Erfurt Stuttgart

Sürich3 Berlin Halle Erfurt Frankfurt a M
Mannheim Karlsruhe

4 Gleiwitz Breslau Halle Köln5 m Görlitz Dresden Leipzig
alle

6 Dortmund Kaſſel Halle Leipzig7 Plauen Gera gar o
8 Hamburg Magdeburg Halle Leipzig

Dresden

Jn Magdeburg und in Leipzig vergießt man
darüber wieder reichlich Tränen Halle iſt
tatſächlich Flugverkehrsknotenpunkt
Mitteldeutſchlands geworden klagt dieMagdeburgiſche Zeitung Leipzig und vor
allem Magdeburg ſind in den Hintergrund ge
treten Für Magdeburg ſind nur zwei Linien vor
geſehen Berlin Magdeburg Köln und Ham
burg Magdeburg Halle Leipzig DresdenSo unverſtändlich dieſe Anlage des Fin verkehrs

planes iſt ſo wenig ſie der tatſächlichen Bedeutung
der mitteldeutſchen Großſtädte gerecht wird wird
die Lage Magdeburgs dadurch noch unhaltbarerdaß die Verkehrslinien dieſer Stadt praktiſch
überhaupt in Frage geſtellt ſind Wie wir hören
beabſichtigt die Deutſche Lufthanſa Magdeburg
nicht anzuliegen Die Lufthanſa begründet dies

Halle im Luftverkehr 1926
damit daß der Magdeburger 2rüchen eines Paſſagierverke nicht genüge

amit wird ſich die Frage des Magdeburger
Flughafens die den Reichsfiskus nicht weniger
angeht wie die Stadtverwaltung einer erneuten
Erörterung aufdrängen

So weit das Magdeburger Blatt Wir Hallen
r ſind gewiß nicht böſe wenn die Magdeburger
ich einen beſſeren Flughafen anſchaffen Aber

bei der Auswahl der Linien haben ſicherlich nicht
die maßgebenden Jnſtanzen die Abſicht gehabt

u r x Fr F kdern ſie n ſich durch g eſſch ä iche un
techniſche Erwägungen leiten laſſen Und
die weiſen eben auf Halle als den am günſtigſten
gelegenen Knotenpunkt Mitteldeutſchlands hin

Keue Luſtpoſtwertzeichen
Am 1 April kurz vor Eröffnung des dies
jährigen Flugverkehrs wird mit dem Verkauf
neuer Luftpoſtmarken 4 5 Pf 10 Pf 20 Pf
50 Pf 1 2 3 und neuer Luftpoſtkarten
z 15 Pf begonnen Das Markenbild der neuen
ertzeichen ſtellt einen von einer Felſen

r ve zum Flug aufſteigenden Adler
a

gughae den An
s

r

Die Verwendung von Luftpoſtmarken empfiehlt
ſich zur Freimachung von Luftpoſtſendungen um
dieſe beſſer kenntlich zu machen Die Marken
können hierbei für ſich allein oder zuſammen mit
den gewöhnlichen ſie h benutzt werden
Luftpoſtwertzeichen ſind bei den Poſtanſtalten in
den Flugorten und bei einer größeren Anzahl

anderer Poſtanſtalten erhältlich
Die bisherigen Luftpoſtwertzeichen mit dem

Markenbilde der herabſchießenen Taube werden
vom 1 April an nicht mehr verkauft Sie ver
lieren am 30 Juni d J ihre Gültigkeit

Tagung des Geſamtſieölungsausſchuſſes

Unter Beteiligung der Behörden und maß
gebender Perſönlichkeiten der mitteldeutſchen
Wirtſchaft tagte im Vortragsſaal der Moritzburg
zu Halle der Geſamtſiedlungsausſchuß für den
engeren Mitteldeutſchen Jnduſtriebezirk Jn ihm
ſind bekanntlich alle Siedlungsausſchüſſe des

r Merſeburg in gemeinſamer
Arbeit zuſammengeſchloſſen die durch Aufſtellung
von Flächenaufteilungsplänen eine Regelung der
Bodenwirtſchaft betreiben unter Berückſichtigung
aller Verhältniſſe und Erforderniſſe des Verkehrs

des Bergbaus der e und derWohnſiedlung Der Vorſitzende Herr Regierungs
präſident Grützner begrüßte zu Beginn der
Setzung die eſonders die Vertreter
der Freiſtaaten Sachſen Anhalt und Thüringen
mit welchen Ländern bereits in vielen Punkten
r anbearbettunß ein Zuſammengehen er
zielt iſt

Der Dezernent für das Wohnungs und Sied
lungsweſen bei der Regierung in Merſeburg Herr
Reg erungs und Bauprat Fiſch berichtete über
die Fortſchritte der Arbeit im einzelnen und über
die Erfahrungen die inzwiſchen geſammelt worden
ſind Der Erfolg der Arbeit iſt in großen Zügen
bereits erkennbar Eine ganze Anzahl Licht
bilder die Straßendurchbrüche Verkehrsſchwierig
keiten und anderes zeigten trug weiter zur Er
Dpterung beſtimmter Ziele der Planbearbeitung
ei

Umfangreiche Sachverſtändigenarbeit iſt noch
notwendig um beſondere Fragen der Planung
reſtlos zu löſen insbeſondere die geologiſchen
Fragen die waſſerwirtſchaftlichen Fragen die
induſtrielle Waſſerverſorgung Abwäſſerbeſeitigung Trinkwaſſerverſorgung ferner Elektrizitäts

verſorgung Gasfernverſorgung uſw
Dann ſprach Herr Dr Jng Herwegen der

Vertreter des Bergbaues über das
Preußiſche Städtebaugeſetz

mit Berückſichtigung der bekanntgewordenen Ab
änderungsvorſchläge und ſeine Nutzanwendung
auf die Planung des engeren Mitteldeutſchen
Jnduſtriebezirks Er entwickelte bei dieſer Ge
legenheit ein großes Programm der Landes
planung Wertſchaftliche und ſoziale Verhält
niſſe ſollen in gleicher Weiſe aus dieſen Arbeiten
Nutzen ziehen Die Bezeichnung Flächenauf
teilungspläne wäre vielleicht beſſer zu erſetzen
durch die HKezeichnung Vodenwirtſchafts
pläne Jhr Zweck ſei es der Vautätigkeit be
ſtimmte Gebiete je nach der volkswirtſchaftlichen

Pferdemarkt
Auf dem heutigen Pferdemarkt in der Artillerie

kaſerne wurden etwa 250 Tiere an u 2
n un700 e r ſchwere zwiſchen 2000 und 2500 Mk

der Mitt wurde durchſchnittlich mit 1500
rbis 1600Man ſah ſehr viel friſches beſonders in der

e
markt er den igen und das in
Morgenſtunden noch ſchle Geſchäft friſchte
gegen Mittag lebhaft auf

Stilles Geſchäſt

Wochenmarkt war et ute Mann

Preiſe W ſich für leichte zwi
ch

nannt

Der
dem die Marktpolizei am letzten Wochenmarkt
56 Stück Butter zerſchnitt l ſie ſämtlich be
r Untergewicht hatten iſt heute 5
mutig dem uplatz fern geblieben
mehr brü die Butterfrauen an deren
Ware nichts auszuſetzen war mit ihrer Butterdie darau bin allerdings gleich um 5 s das
Stück hinaufhüpfte Bauernbutter 1,05
und 1,10 Mark das Stück Molkereibutter 1,10
bis 7 Mark
de

Um nd n zum

Bodenwirtſchaſtspläne
ſür den mttteideutſchen Jnduſtriebezirk

Das Städtebaugeſetz

Zweckwmäßigkeit zur Wohnſiedlung oder Jnduſtrie
iedlung zuzuweiſen der Verkehrsgeſtaltung neue

ege zu weiſen und entſtandene Schwierigkeiten
auf dieſem Gebiete zu beſeitigen den Boden
ſchätzen und Erträgen im weiteſten Sinne ihre
beſte volks wirtſchaftliche Benutzung zu ſicchern
gleichviel ob es ſich nur um land wirtſchaftlich hoch
wertige Böden um bergbaulich nutzbare Boden
ſchätze um Erträge aus der Wohnbautätigkeit
oder um den hygieniſchen Wert von Erholungs
flächen und deren Auswahl handele Die Lebens
bedingungen der Jnduſtrie ſeien bei Aufſtellung
ſolcher Pläne weitgehendſt zu prüfen nach Güter
Wuhe bſatz Arbeitsmarkt Abwäſſerbeſeitigung
Waſſerverſorgung uſw Die Anordnung aller dieſer
Flächen trage eine große ſoziale Bedeutung in ſich
wenn es durch eine angemeſſene Verteilung und
richtige Anordnung der Wohngebiete gzlinge der
Jnduſtriebevölkerung geſunde und nicht in un
mittelbarer Einwirkung der Ja trieanſied
lungen liegende Wohngebiete zu ſchaffen Eine
geregelte und ſpyſtematiſche Du än der
Wohngebiete mit Grundflächen ſei ein ausſchlag
gebender Faktor für die Volksgeſundheit

Der Entwurf des Städtebaugeſetzes
ſei an ſich viel umſtritten aber nur deshalb weil
die vielen Kritiker des Geſetzes bei Prüfung ſeiner
Beſtimmungen von ihren Sonderintereſſen aus
ehen und nicht von volkswirtſchaftlichen undſalalen Erwägungen Die Oeffentlichkeit die den

volkswirtſchaftlichen und ſozialen Gedanken des
Geſetzes heute noch fernſtehe könne von der Ein
ſtellung des Mitteldeutſchen Geſamtſiedlungsaus
ſchuſſes nur lernen Städtebau bedeute mehr als
ein bloßes negatives Reglementieren er ſei viel
mehr eine

i öpferiſche Aufgabe Bee v
Die Worte von Dr Herwegen wurden ſehr bei

fällig aufgenommen Herr Landtagsabgeordneter
Meincke ergänzte dieſe Ausführungen Es ſei im
Merſeburger Bezirk praktiſch erwieſen daß ſelbſt
weitgehende Siedlungsaufgaben lediglich durch
die vorhandenen Staats und Gemeindebehöwpen
gelöſt werden könnten alſo ohne die Schaffung
neuer Behörden mit neuen Beamten

Grundſätzliches zur Landesplanung in Deutſch
land und im Ausland behandelte ſchließlich noch

err Regierungsbaumeiſter a D Lehweß
nbearbeiter des Siedlungsausſchuſſes Wirt

ſchaftsgebiet WeißenfelsZeitz

35 Pfennige bis 1,05 Mark das Pfund angeboten
Pflaumenmus koſtete 50 und 60 Pfennige Eier
werden nicht billiger und wenn die Hühner
Rekordleiſtungen vollbringen Der Preis bleibt
r Pfennige das Stück ſonſt aßen mer ſe

Auf dem Fleiſchma jzab es Rindfleiſch zu
80 Pfennigen das Pfun Ziegenfleiſch koſtete
5080 h Gerupfte Hühner lagen in
langen Reihen da Der Umſatz war gerin
Pruie 2ti koſtet immer noch 50 Sie rigen

und Radieschen fanden 20 enndas Bündel flotten z
Fchtung vor dem Rogauſſchittzer

Hier macht ſich neuerdings ein Rockauſſchlitzer
bemerkbar So wurde geſtern J Jahrmarkt
im Laufe des Nachmittags einem Mädchen ein grö

x
s 4ſender den er er ne ckkehr in die Woh

nung wahrgenommen

Von der Schleuſe Trotha

neh e A h

Das amtliche Eintragungs Ergebnis
zum Volksbegehren

Jm Wahlkreis Halle Merſeburg haben ſich
der amtlichen Zählung die heute in Merſeburg
vorgenommen wurde 309 046 Stimmberechtigte
für das Volksbegehren eingetragen Bei der
Reichstagswahl vom 7 Dezember 1924 erhielten
die drei Linksparteien Kommun ſten Unabhän
gige und Sozialiſten zuſammen 30 596 Stimmen

Das iſt eine recht geringe Zunähme die in
einem argen Mißverhältnis ſteht zu dem Sieges
geſchrei mit dem die Linksblätter das Ein
tragungsergebnis aus den größeren Jnduſtrie
orten ankündigten Richtig iſt zwar daß in ein
zelnen Jnduſtrieorten mehr Wähler ſich ein
getragen haben als die drei Linksparteien bei
den früheren Wahlen Stimmen erhielten aber
dieſes Plus iſt in den anderen Orten woſelbſt
die Arbeiterſchaft ſich zum großen Teil von der
Eintragung fern hielt wieder einigermaßen aus
geglichen worden

ne

Eheörama

Am Sonntag den 21 d M hat der Dreher
Otto Schulſchenk 25 Jahre alt in Mödewitz
im Verlaufe eines Streites ſeine Ehefrau aus
Eiferſucht mit einem Meſſer verletzt und ſich dann
in ſelbſtmörderiſcher Abſicht einen Lungenſtich
beigebracht Beide wurden hierher in die chirur
giſche Klinik überführt dort erlag geſtern Schul
ſchenk ſeinen ſchweren Verletzungen

c

Geſtern früh verſuchte ſich auf der
ein 24jähriges Mädchen mit einem ermeſſer
die Pulsader durchzuſchneiden Die Lebensmüde
die die Tat aus Liebeskummer z
wollte, wurde von einem hinzukommenden Manne
an ihrem Vorhaben gehindert und der Polizei
wache zugeführt Jhre Mutter holte ſie ab

Montagmittag unternahm ein 31 r Mann
den Verſuch mit ſeinen drei Kindern im
Alter von 4 Jahren hinter der CröllwitzerPapierfabrik am Saaleanger in die Saale zu
gehen Ein Polizeibeamter den man auf das
verdächtige Verhalten des Mannes aufmerſam ge
macht hatte verhinderte die Tat Der Grund
für den Plan iſt auf Familienſtreitigkeiten zurück
zuführen

Zwei dDiebe verhaſtet
Jm Aſyl für Obdachloſe verhaftete die Kri

minalpolizei zwei Männer die wegen Diebſtahls
wurden Sie atte einige Wochen in

us und Braus gelebt und kamen dann fern
der Heimat in das Aſyl dort widmet man aber
ſolchen Vögeln beſondere Aufmerkſamkeit und ſo
wurden ſie als die a Spitzdube entlarvt

Kakaobutter Am 18 März tein
grauer Sack mit 4 grünen Streifen und den Zei
chen K K 22 e tend 85 Kilo Kakaobutter
in Blocks von 5 Kilo gepackt geſtohlen worden
Vor Ankauf wird gewarnt Sachdienliche Angaben
nimmt die Kriminaldirektion Dreyhauptſtraße 4
Zimmer 46 oder 38 entgegen

R i und Kreieichskriegerb sgruype
Jm Saale der Drei Loge feierte am

Sonnabend abend der Deutſche Reichskriegerbund
Kyffhäuſer Verein der Kriegsbeſchädigten und

Kriegshinterbliebenen Kreisgrup
kreis ſein fünfjähriges St
Der Saal war mit den alten Reichs und Landes
farben feſtlich geſchmückt Die Görlachkapelle
wartete mit einem reichhaltigen Programm auf

h Charlotte Förſter bot wirkungsvolle
ezitationen Herr Werner Lau vom Nilius

Lau Quartett löſte mit ſeinen Geſängen gewal
tigen 7 beim Publikum aus onders
erwähnt ſeien dann noch die Violinſoli von
Kamerad Karl Albrecht Halle Das von Kamerad
Heinrich Lehmann verfaßte Dreigeſpräch zwiſchen
Rokoko Freiheitskämpfer und Landſturmmann
von 1870/71 betitelt Aus alter Zeit führte die
Beſucher in die Blütezeit des deutſchen Vater
landes zurück und wurde mit größter Aufmerkſam
keit aufgenommen

Der 1 Vorſitzende der Kreisgruppe Herr
Hauptmann a D Fondran begrüßte die Er
ſchienenen gan ſonders aber Herrn Ober
regierungsrat Frahnert und Dr Riebel als

n tenkapitän merBrandt vom greiſtn erverband und
Ortsgruppe Nietleben n Kameraden Graue

n kurzen Worten e er die Entwicklung der
reisgruppe Halle mit der Gründung vor fünf

Jahren zur heutigen Jeit dar Dank der vielen
er der Kameraden ſei es gelungen der Gruppe

ein feſtes Fundament zu geben Heute umfaſſe
die Gruppe bereits

über 1100 Mitglieder

tten Kapitän Voll ſprach
r

e

reiskriegerverband wünſchtelle ein weiteres wegen

n Er überreichte im f
trage des den Kameradenfen Halle t RietlebenKriegervereinskreuz II Herrn Friedema

4 Gammeſn Sie
Gutſcheire

Bonbonntere



Deutſche Volkspartel
Jn der ſehr gut beſuchten Mitgliederverſamm

lung der Deutſchen Volkspartei ſprach e
abend Dr Cremer M d über Genf be
tonte daß unſere Delegation dort Den deutſchen
Standpunkt vom erſten bis zum letzten Punkt
durchgeſetzt habe iele haben kritiſiert daß
unſere Delegation ſo lange in Genf ausgehalten
hat dies war aber notwendig um darzutun daß
nicht wir diejenigen waren die die Verhandlungen
zum Scheitern bringen wollten was jetzt klar vor
aller Welt zum Ausdruck gekommen iſt Wichtig
iſt für uns die Feſtſtellung daß trotzdem in den

orbeſprechungen in Genf ſowohl von Briand
als auch von Chamberlain der deutſchen Delega
tion gegenüber die Verſicherung abgegeben worden

iſt i ihrerſeits anderen Staateni r bezüglich Aufnahme in den Völker
undsrat nicht beſtanden haben doch geheime Zu

ſagen beſtanden haben müſſen die Deutſchland
nicht gekannt hat ger Tatſache muß uns zu
noch größerer Vorſicht bei kommenden Verhand
lungen mahnen

in kritiſcher Augenblick war für uns in Genf
als Schweden auf ſeinen Sitz zugunſten Polens
verzichtete Dieſe Löſung wäre für uns untrag
bar geweſen da dadurch anſtatt einer uns be
freundeten Macht eine feindlich geſinnte in den
Völkerbundsrat eingetreten wäre Nach anfäng
lichem Widerſtand gelang es Deutſchland den
Völkerbund von der Richtigkeit ſeines Stand

zu überzeugen Erſt der Rücktritt der
ſchechoſlowakei ergab für uns eine tragbare

Löſung die nur durch den Widerſtand Braſiliens
vereitelt wurde
Der Erfolg von Genf für die Zukunft iſt daß

die Aufnahmekommiſſion des Völkerbundes ein
z feſtgeſtellt hat d aß Deutſchland ſeine
nternationalen Verpflichtungen erfüllt hat und
auch die Gewähr dafür bietet daß dies in Zu
kunft geſchehen wird

Auf Grund dieſes Anerkenntniſſes tritt der
Artikel 431 des Verſailler Vertrages in Kraft
wonach die zweite und dritte Zone vor der feſt
e Friſt in ſolchem Falle geräumt werden

Außerdem iſt der Locarnovertrag trotz
Deutſchlands Nichteintritt in den Völkerbund
in Wirkſamkeit geblieben Wir dürfen nicht ver
eſſen daß nicht Deutſchland es war das a den

lkerbund aufgenommen werden wünſchte
ſondern Frankreich und England dieſe Bedingung

geſtellt e alſo der Mißerfolg auch nicht
auf unſerer Seite zu ſuchen iſt Das le
Deutſchlands in der Welt iſt in Genf ge en
woraus folgt daß man unſere Führer in
Deutſchland nicht ungünſtiger beurteilen kann
Reicher Beifall lohnte die übe e Aus
führungen Es folgten dann ne usführungen
über die Fürſtenabfindung und das Gemeinde
beſtimmungsrecht

Stahlhelm

Werbt für den Stahlhelm 7Ruf iſt ſchnell der Bezirk Mitte des Stahlhelms
unter der Leitung n nes Führers Beraneck ge

ea Eine glän Werbeveranſtaltung fandvon ſeiten wieſe Na Bezirks am Freitagabend

d e hie ben Aen dem Jungteht
i m elm m Jue dem Landſturmſtahlhelm oder dem r

aus

orſt angehörten füllten den Saal bis auf den
etzten Platz S viele mußten wieder um

kehren Die Stahlhelmkapelle ſpielte auf dann
kam ein kerniger Vorſpruch des Kameraden R
Förſter der die Nichtmitglieder mit den Zielen
der Stahlhelmbewegung bekannt machte Lebende
Bilder aus dem Weltkriege verfaßt von Kamerad
Förſter führten im Geiſte zurück an die Front
des Kampfes und an die Front der Volksgemein
ſchaft die der Stahlhelm erſtrebt Bezirksführer

axe ſprach die Hoffnung aus daß der Werbe
abend reiche Früchte bringen möge Eine ganze
Reihe r und älterer Leute gab im Verlauf
des Abends ſeine Anmeldung ab Der zweite
Teil des Abends brachte die Aufführung Der
alte Deſſauer und die Annelieſe Die Spielſchar
der vaterländiſchen Volksbühne unter Förſters

Leitung gab wieder ihr Beſtes und das Publikum
dankte durch ſtärkſten Beifall Das geſellige Bei
ſammenſein mit humoriſtiſchen Vorträgen zeigte
recht kameradſchaftlichen Geiſt

Jungſtahihelm
Zu einem Ausflug mit Gepäck ſammelte ſich am

Sonntag 8 Uhr vormittags der Halleſche Jung
ſtahlhelm an der Hindenburgbrücke einheitlich ge
kleidet und marſchmäßig ausgerüſtet Vom Stahl
helm ſelbſt nahm eine Gruppe der Radfahr Ab
teilung teil Mit Knüpprel Muſik und frohem Lied
ging es hinaus in den Frühlingstag Nach einem
Marſch durch die Gegend von Seeben Gutenberg
und Sennewitz und einigen ſportlichen Uebungen
traf die Gruppe gegen 12 Uhr mittags in Trotha
ein Hier empfing ſie die SeiffertKapelle und ge
leitete ſie mit Militärmärſchen bis zum Königs
platz Jn der Magdeburger Straße gegenüber
dem Hotel Hohenzollernhof fand in ſtraffer
Diſziplin ein Vorbeimarſch an dem Landes Ver
bandsführer des Stahlhelm Oberſtleutnant
Dueſterberg ſtatt

Filmfahrt in die Rheinlanoe
Die Kulturfilmgeſellſchaft unternahm geſtern

im Thaliaſaale mit ihren Mitgliedern und
rn eine Reiſe in die Rheinlande Derilm zeigt neben einer Fülle von lebhaftem und
a Material wundervolle Städte und

alurbilder und t ganz dazu angetan den Zu
ſchauer in ſeinen Bann zu ziehen und weit fort
zuführen durch das burgenreiche Moſeltal an die
alten und neuen Kulturſtätten des Rheingebiets

Nach einer h Einleitung gibt dasWerk einen Ueberblick über die wirtſchaftliche
Entwicklung des Landes unter beſonderer Berück
ſichtigung der Bodenkultur und des Berg und
Strombaues mmer von neuem wird gezeigt
daß das Rheinland ſeinen kulturellen und wirt
ſchaftlichen Aufſtieg dem Anſchluß an Preußen
verdankt Der Kölner Dom der jahrhunderte
lang unvollendet ſtand und ſogar als Heumagazin
diente iſt das Symbol und zugleich der beſte Be
weis dafür Dann beginnt von Coblenz aus
die Fahrt durchs Moſelland und Eifel am
Kaiſereck wenden wir uns dem Rheinlauf zu
machen kleine Seitenſprünge ins Hinterland und
landen endlich im Saargebiet wo wir gerade
noch zur Jahrtauſendfeier zurechtkommen

Der Film verdient weiteſten Kreiſen bekannt
zu werden

Kirchenmuſtk Abend in der Moritzkirche
Am Sonntagabend 8 Uhr fand in der Moritz

kirche ein KirchenMuſtkabend zur en der
Orgelerweiterungs F3auſchuld ſtatt Herr Adolf
Wieber meiſterte die Orgel deren ganz wunder
volle Tonfülle überraſchte Er ſpielte ein Prä
ludium und Fuge in Moll von Bach eine Fan
taſie con Fuga von K Ph E Bach die Moll
Sonate vier Sätze von Wolfrum ein Werk
das ganz beſondere Feinheiten enthält und von
eigenen Kompoſitionen zum Schluß improviſierte
Variationen über den Choral Herzliebſter

eſu

Die Vortragsfolge war in ihren teilweiſe
düſtern Ernſt auf die kommende Karwoche ge

mmt was b s in den Liedern zum Aus
ruck kam die Milli Roſe Berlin a d Staats

oper zum Vortrag brachte Sie ſang vier Ge
ſänge aus dem Meſſias von Händel dann von
Wolf Wo find ich Troſt und KarwocheOrgelſpiel und Geſang ergänzten ſich ausge
zeichnet und mit Andacht lauſchten die Zuhörer
den künſtleriſchen ergreifenden Darbietungen
Am Donnerstag dem 15 April abends 5 Uhr

wird anläßlich des Staatlichen Chordirigenten
kurſus vom 12 bis 17 April ein KirchenMuſik
abend unter der Mitwirkung von Frau Toni
Scholtz bei freiem Eintritt veranſtaltet

Aus den Säuglingsfürſorgeſtellen Die Vor
bereitungen zur Reichsgeſundheitswoche Ende
April machen es notwendig daß der Dienſt in
den ſtädtiſchen Säuglings Fürſorgeſtellen um
10 Uhr beendet iſt Es wird deshalb den be

R ar r W anBriefkaſten

ſuchenden Müttern rin eraten ſchon etwas
vor 89 Uhr in den Dienſtſtellen zu erſcheinen
weil um 10 Uhr die dienſttuenden Aerzte die
Dienſtſtelle zu anderem Dienſt verlaſſen müſſen
Pünktliches Erſcheinen vermeidet alle Schwierig
keiten

Thegater Vorträge und ſonſtige Vexanitaltungen
Stadttheater Am heutigen Dienstag Die

Frau ohne Kuß mit Anny Kunze in der Titel
rolle Mittwoch 72 Uhr Lohengrin unter muſik
Leitung von Generalmuſikdirektor Erich Band
Donnerstag Erſtaufführung von Zurück nach
Methuſalem von B Shaw Jn den Hauptrollen
ſind beſchäftigt die Damen Johow agner
Grether Die Herren Durra Günzel Henſel
Raupach Bühnenbild Heinz Behrens Regie
Jntendant Dietrich Freitag Die Frau ohne
Kuß Sonnabend keine Vorſtellung wegen der
Vorbereitungen zu Boris Godunoff Am
Sonntag abends 7 Uhr Boris Godunoff mit
Fritz Kerzmann in der Titelpartie

Preisausſchreiben im Modernen Theater
Das Moderne Theater veranſtaltet ab heute bis
31 März ein Preisausſchreiben Jeder Beſucher
erhält einen Stimmzettel mit der Frage Was
ſoll das Moderne Theater den Hallenſern bieten
Die treffendſte Antwort die geeignet iſt erhält
einen Preis von 100 Mark Um Jedermann Pe
legenheit zu geben das Moderne Theater zu be
ſuchen ſind die Eintrittspreiſe auf 50 Pfennig
bzw 1 Mark herabgeſetzt Siehe Anzeige

Deutſcher Sprachverein Mittwoch den 24
März abends 84 Uhr ſpricht unſer heimiſcher
Literaturforſcher Dr Walter Linden im Hörſaal J
der Univerſität über das Goethe Bild unſerer Zeit
im Anſchluß an die neueſten Darſtellungen von
Chamberlain Simmel E Ludwig B Croca und
Gundolf Karten bei Hothan und in der Neu
deutſchen Bücherſtube

Jm Hoffjäger Lindenſtraße findet morgen
nachmittag ein ExtraKonzert ſtatt Jm dritten
Teil Tanzeinlage der Geſchwiſter Anders Siehe
Anzeige

Jn der Saalſchloßbrauerei findet am Mitt
woch abend der erſte deutſche Tanzabend ſtatt da
das Publikum immer lebhafter anſtatt der aus
ländiſchen Muſik wieder einmal gute alte deutſche
Weiſen zu hören verlangt

Weransnochrien
Mitteilungen von Vereinen uſw werden unter dieſer Rubrik zum
rmäßiger Vretie von 35 Eoſdvig für die Reile auigenommen

Volkebühne Morgen Mittwoch beginnt die Auf
führung von Rich Wagners Lohengrin die für
Theatergemeinde B als Erſatz eintritt bereits 71 Uhr
Donnerstag für Gemeinde T Zurück zu Methu
ſalem Beginn 8 Uhr im Stadttheater
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Deutſchnationale Volkspartei Halle a S Heute
Dienstag abends 8 Uhr wird der Reichstagsabge
ordnete Everling Berlin über die Frage der Aus
einanderſetzung mit den Fürſten in einer öffentlichen
Verſammlung im Wintergarten ſprechen Everling iſt
der beſte Kenner aller dieſer Fragen auf der Rechten
Unſere Freunde und Mitglieder werden um zahlreiche
Beteiligung gebeten Eintritt für Mitglieder frei für
Nichtmitglieder 30 Pfennige Saalöffnung 7,15 Uhr

W M I Meine Schwiegermutter gab aus Gefällig
keit im Jahre 1912 meinem Schwager zum Ankauf von
Land die er ſobald als möglich zurückzahlen
ſollte weil ſie meiner Frau verſprochen waren
die Rückzahlung nicht geſchah beſtimmte meine
Schwiegermutter in einem 1915 errichteten Teſtament
daß ihr erſpartes Geld die 5000 die ſie ihrem
Sohne re hre Tochter meine Frau erhalten
ſollte Die Schwiegermutter ſtarb am 31 12 1921
Jm Februar 1922 ſoll ich meinem Schwager geſchrieben haben er möge uns für die 5000 M ein
fettes Schwein geben und das will er Anfang März
1922 getan haben Das Schwein haben wir be
kommen wir glauben es aber bar bers zu haben
Wenn ich ſolches geſchrieben habe iſt es beſtimmt
ohne Wiſſen meiner Frau geſchehen die ſich damals mit
ihrem Bruder ſchlecht ſtand nun das Schwein wie
behauptet für die 5000 M geliefert iſt iſt dann noch
Aufwertung möglich und wie Antwort Ver

leiche vor vem 15 S 1932 bleiben beſtehenhinge kann man auf dem Standpunkt ſtehen

kein Vergleich vorliegt ein

Aller
daß hier

fettes Schwein für
6000 M wäre zu wenig Dann müßten Sie klagen

uli 1921 mein Gerkaufte am 1K S Jch verkaufte 150 doſchäft mit Grundſtüd für 350 M
blieben als uneingetragenes Reſtkaufgeld u
digte dasſelbe zum 1 Januar 1923 und nahm den
Betrag ohne Vorbehalt aa Der Käufer bietet nur
2308 M Antwort Auch nicht dinglich geſicherte
Reſtkaufgelder werden individuell aufgewertet S
können 9510 abzüglich 75 GM alſo RM velangen Die Entſcheidung trifft das Landgericht Di
Kaution muß voll aufgewertet werden denn die Ban
hat mit dem Gelde gearbeitet Die 150 RM ſind ab
zuziehen Sie müßten klagen

A R in D Ich habe am 1 Juli 1910 das elter
liche Haus ſibernommen und mußte meinem Brude
laut Teſtament 300 Mark zahlen Mein Bruder lie
mir den Betrag Es kam der Krieg er mußte mi
und iſt 1915 gefallen Mein Bruder war verheiratet
hat aber keine Kinder mit ſeiner Frau gehabt Die
oben genannten 300 Mark lte am 23 ug
1923 an meine Schwägerin Hat nun meine Schwägerin
da keine Kinder vorhanden Anſpruch auf den ganzer
Betrag Antwort Die Frau erbt neben der
Eltern des Erblaſſers zur Hälfte Sie müſſen jedoch
an die Erben die volle Summe zahlen
Frau A St Halle hatte ein Sparkaſſenbuch

auf der Stadt Sparkaſſe mit 5000 Mark 1907 einge
zahlt blieb bis 4 Juni 1923 ſtehen Es wurde wegen
der großen Not in der Jnflation auf einmal abge
hoben aber es hatte gar keinen Wert Die Abrechnung
iſt noch vorhanden Nun möchte ich mal anfragen ob
es aufgewertet werden kann Antwort Nein

235 Eine Vorkriegsſchuld in Höhe von 13 000
Mark auf Schuldſchein wurde am 1 Oktober
1920 zurückgezahlt und ohne Vorbehalt angenommen
Es handelte ſich um Vermögensanlage Kann Auf
wertung verlangt werden und in welcher Höhe
Antwort Nein Auf Vermögensanlagen finden die
Vorſchriften für Hypotheken entſprechende Anwendung
Nur wenn Sie einen Vorbehalt gemacht haben kann
Aufwertung verlangt werden

C H in M Jm Jahre 1889 nahm ich eine
Hypothek von der Kreis Sparkaſſe Jüterbog in Höhe
von 2100 M B welche mit 4 Prozent verzinslich war
Seit dem 1 Oktober 1896 tilgte ich das Darlehn mit
2 Prozent Am 21 November 1922 zahlte ich den
Reſt des Darlehns ich hatte bis dahin 1825 getilgt

in Höhe von 275 M ab welcher Betrag mir vonder Kreis Sparkaſſe abgefordert wurde beantragte
Löſchung der Hypothek welche auch im Grundbuche
elöſcht wurde Jetzt verlangt nun die KreisSpar
aſſe Aufwertung der ganzen Huvothek in Höhe vor
525 M mit dem Bemerken taß meine ung als
Sparguthaben bewertet werden ſoll und mit 121/ Proz
aufgewer et wird Antwort Alle Zahlungen vor
dem 15 Juni 1922 werden zum Nennwert angerechnet
Sie haben alſo nur 35 Prozent von 275 M aufzu
werten

Geſchäftsverkehr
Der heutigen Geſamtauflage iſt ein Proſpektder Orient Tabak und Farce abrik e

in Dresden über Salem Zigaretten beigefügt

Wenn Sie den Kauf eines Fahrrades beabſich
tigen verlangen Sie gratis den neuen Hauptkata
log über die weltbekannten Arcona Räder von
dem größten Spezialhaus Ernſt Machnow Berlin
Weinmeiſterſtraße 14 Hundert 2 und 3 Preiſe
die in großen Rennen auf Arcona gewonnen
wurden und auch der Sieg der Amerikaner M
Namara Horan im letzten Berliner Tage
Rennen auf Arcona Rad ſprechen von der guten

e e ien Hauptkatalog der Fa Ern achnow Berlin
Weinmeiſterſtraße 14 zu verlangen

Komm Vin
in die Bücherſtube der A Ranniſche
ſtraße Nr 10 Bequemer Zeitungs Leſe
raum und geſonderter behaglicher Schreib
raum mit öffentlicher Fernſorechſtelle ſtehen
den Beſuchern zur Verfügung Keir
Kaufzwang

Eigentum und Verlag Saale Zettungs Geſellſchaft
m b H Druck Otto Hendel Geſellſchaft m k H

alle a d S Verantwortlich für den redaktionellen
eil Dr jur Walther Werner Halle a d für den

Anzeigenteil Fr Boettger Halle a d S
ſtunde der Schriftleitung Wochentäglich nur von 9 b
10 Uhr Für Aufbewahrung unverlangter Manuſkrivte

wird keinerlei Gewähr übernommen

numerirt n n znun M Amkliche Bekanntmachungen
7 nzeigena eigen Ueber das Vermögen des Kauf

recht deutlich ertieng in al Gr eiten veriner 6 Tage
r ſtr 7zu ſchreiben Wohnung Magdeburger Straße 33 age Rennen

m 9

Unser

interessenten

eher

Gr Ulrichstr Holie s

auſensler
zeigt im Original auf einem eehten
Haoncdknüpfstuhl die Entstehuno von

Handgeknüpft Smyrna
Der Teppich

in höchster Vollendung
wenden

zwecks besserer Besichtiouno
an die Geschäftsleituno

Llouerbeostichatiung ohno Kaufnweang orboton

Nrnold Croitasch
Toppichhecus

eche Kleinschmieden

Für Fehlerdie wegen undenut
lichen Handſchrift
entüanden ſind

aönnen wir
keine Verant
wortung über

nehmen

ren nHaupt
geſchäftsſtelle

Anuzeigenabte lung

Arrrdnnnn

iſt heute nachmittag 2 Uhr das Kon
kursverfahren eröffnet Verwalter
der Kaufmann Max Knoche in Halle
Hermannſtraße 5 Offener Arreſt
mit Anzeigefriſt bis zum 15 April 1926
und Friſt zur Anmeldung der Kon
kursforderungen bis 20 Mai 1926
Erſte Gläubigerver ſammlung am
8 April 1926 vormittags 10 Uhr

Allgemeiner Prüfungstermin amSuni 1926 vormittags 10 Uhr Poſt
ſtraße 13 Zimmer 45

Halle den 22 März 1926
Das Amtszericht Abt 7

sich
Rückſtandes durch das

Amtliche Bekanntmachung

Nach Ablauf d eſer Friſt müßte zwangeweiſe Einziehung de

Finanzamt erfolgen dHalle a den 20 März 1926

z T S Ka gratis un ren

Die Prüfung der Grundſchüler
die Oſtern 1926 in die Mittelſchule
eintreten wollen findet am Mittwoch

Sieger Mac Mamara Horan auf

Arcona Racd
100000de im Gebrauch BJahre Garantie

S Ernst Machnow
Berfin Welinmeistoerstrasse 14

Mittelſchulen Velanntmachnng

Jn dem Konkurever
ahen über das Ver

Finanzamt Halle 60ale 5tadt

Haltbare gute

Schuhſenſe
empfiek lo öchnee Nach

otehe Sieinproße 84
I

III III

Bau I i n

Aus anderen Zeitungen
Nachdem die Maul und Klauen

ſeuche in Haſſenhauſen und Schelſitz
erloſchen iſt werden die über dieſe
Gemeinden verhängte Spermaßnah
men mit Wirkung vom 25 März d
Js aufgehoben

Naumburg den 19 März 1926
r Landrat v Deines

liegt in der Zeit vom 20 bis 27
d M im hieſigen
öffentlich aus

Querfurt den 18 März 1926
Der Magiſtrat Heinecke
Die Geſchäftsaufſicht über das Ver

mögen des Kaufmanns Fritz Serke in
Querfurt iſt nach
Zwangsvergleichs auf 100 Prozent

oratium aufgehoben worden
Querfurt den 16

des Geſchäſtsmanns Zulunſtshel
llegt im Juſeratentell

von 12 Uhr im Mittelſchulgebäude mögen der Hande oſtan
a d Schulſtraße ſtatt Frieda Echert inDie zur evangeliſchen Kiſchenſteuer veran agten Lohnſtever Naumburg a S 19 März 1926 Halle a S ſoll die

pflichtigen die ſür das Küchenſieucrjahr 1945 vom l 4 1925 bit Der Reitor Borchers Schli ßverteilung ſlati
31 3 26 ohre vas eine Stundung durch das Kirchenamt be 2 findenwilligt worden iſt mit Kirchenſteuer ahlungen roch im Rockſtand Bekanntmachung Die verſügzbare Maſſe
ſind werden hiermit auſgefordert dieſe Rückſtände ſpäteſtens bis Der Entwur des Haushaltsetats be rägt 3349 25 Mork
zum 31 März 1926 an das evangeliſche Kirchenamt Breiteſtr 29,1 der Kämmereikaſſe der Stadt Quer wovon noch die Koſt n

zu zahlen furt für das Rechnungsjahr 1926 es Konkureverfahrenzu decken ſind
Die bei Verteilung

der Maſſe zu berückſich
ſigenden Forderungen
benagen 13200 /8 M

Die Veorredtoo
derungen ſind bezahlt

ußrechnung und
Schlußverzeichris ſie en
n der ichtsſchiei

berei 7 des tsgericht u Halle a S
Zimmer Nr 43 zur
Ernſicht der Beteiſigten
aus

Halle a S den
22 Mär 1926

Kunoche Kon
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Umtosgericht
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